

menolong di antara sejumlah orang melalui investasi dalam bentuk aset dan *tabarru'* yang memberikan pola pengembalian untuk menghadapi risiko tertentu melalui akad yang sesuai dengan Syariah.⁴

Asuransi syariah menjalankan kegiatan usahanya atas dasar tolong-menolong dan premi yang dibayarkan dianggap sebagai sedekah lalu dikumpulkan menjadi sebuah dana sosial (*tabarru'*) yang nantinya diberikan kepada anggota asuransi yang terkena musibah. Perusahaan asuransi *takaful* hanya bertindak sebagai fasilitator yang saling menanggung diantara para peserta asuransi. Hal inilah yang membedakan antara asuransi *takaful* dengan asuransi konvensional, dimana pada perusahaan asuransi konvensional proses saling menanggung terjadi antara perusahaan asuransi dengan peserta asuransi.⁵

Kegiatan usaha yang terdapat dalam proses penjaminan risiko Asuransi Syariah, merupakan sebuah bentuk kegiatan muamalah yang saling menanggung risiko diantara sesama nasabah Asuransi Syariah, sehingga diantara satu dengan lainnya menjadi penanggung atas risiko masing-masing nasabah yang ikut bergabung dalam program asuransi Syariah tersebut. Kegiatan tanggung menanggung risiko tersebut dilakukan atas dasar saling tolong menolong dalam kebaikan

⁴ Herry Ramadhani, *Prospek dan Tantangan Perkembangan Asuransi Syariah di Indonesia*. Jurnal (Kalimantan Timur : Universitas Mulawarman, 2015), 60.

⁵ Dzajuli dan Yadi Janwari, *Lembaga-Lembaga Perkeonomian Umat (sebuah Pengenalan)* (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada, 2002), 122.

- 2) Risiko yang disengaja (risiko spekulatif) adalah risiko yang sengaja ditimbulkan oleh yang bersangkutan, agar terjadinya ketidakpastian memberikan keuntungan kepadanya, misalnya risiko utang piutang, perjudian, perdagangan berjangka (*hedging*), dan sebagainya.
 - 3) Risiko fundamental adalah risiko yang penyebabnya tidak dapat dilimpahkan kepada seseorang dan yang menderita tidak hanya satu atau beberapa orang saja, tetapi banyak orang, seperti banjir, angin topan, gempa bumi dan lain sebagainya.
 - 4) Risiko khusus adalah risiko yang bersumber pada peristiwa yang mandiri dan pada umumnya mudah diketahui penyebabnya, seperti kapal kandas, pesawat jatuh, tabrakan mobil dan sebagainya.
 - 5) Risiko dinamis adalah risiko yang timbul karena perkembangan dan kemajuan dinamika masyarakat dibidang ekonomi, ilmu dan teknologi, seperti risiko keusangan, risiko penerbangan luar angkasa. Kebalikannya risiko statis, seperti risiko hari tua, risiko kematian dan sebagainya.
- b. Dapat tidaknya risiko tersebut dialihkan kepada pihak lain, maka risiko dapat dibedakan ke dalam :
- 1) Risiko yang dapat dialihkan kepada pihak lain, dengan mempertanggungkan suatu obyek yang akan terkena risiko

Dalam QS. Yusuf ayat 43-49, Allah juga menggambarkan contoh usaha manusia membentuk system proteksi menghadapi kemungkinan yang buruk dimasa depan. Secara singkat, ayat ini bercerita tentang pernyataan Raja Mesir tentang mimpinya kepada Nabi Yusuf, dimana Raja Mesir bermimpi melihat tujuh ekor sapi bertina yang gemuk dimakan oleh tujuh ekor sapi kurus. Raja Mesir juga melihat gandum yang hijau berbuah, serta tujuh tangkai yang merah mongering tidak berbuah.

Dalam hal ini, Nabi Yusuf menjawab supaya Raja Mesir bertanam tujuh tahun dan dari hasilnya hendaklah disimpan sebagian. Kemudian sesudah itu akan datang tujuh tahun yang amat sulit, yang akan menghabiskan apa yang kamu simpan untuk menghadapi masa sulit tersebut, kecuali sedikit dari apa yang disimpan.

Sangat jelas bahwa dalam ayat ini kita dianjurkan untuk berusaha menjaga kelangsungan kehidupan dengan memproteksi kemungkinan terjadinya kondisi yang buruk. Selain itu, sangat jelas ayat diatas menyatakan bahwa Allah menganjurkan adanya upaya-upaya menuju kepada perencanaan masa depan dengan system proteksi (asuransi)

Asuransi pada awalnya adalah suatu kelompok yang bertujuan membentuk kelompok untuk mmeringankan beban keuangan individu dan menghindari kesulitan pembiayaan. Secara umum konsep asuransi merupakan persiapan yang dibuat oleh sekelompok orang

